



La Région
Auvergne-Rhône-Alpes

00011472-005003

011472 001 001

Le Conseil régional, le **07 FEV. 2025**

Chers agriculteurs, chères agricultrices d'Auvergne-Rhône-Alpes,

Par ce courrier, nous tenions à nous adresser directement à vous car la période que nous traversons est critique pour notre agriculture. L'actualité exige que nous vous témoignions tout le soutien de la Région Auvergne-Rhône-Alpes.

Nous avons pris la mesure du travail remarquable que vous accomplissez chaque jour et sans relâche. A votre contact, nous avons constaté comment l'Office français de la biodiversité (OFB) vous empêche de travailler sereinement, en vous accablant de contrôles absurdes. Nous pensons, par exemple, à cet éleveur poursuivi par l'OFB pour avoir retiré le barrage de castors qui inondait ses parcelles de céréales.

Comme vous, nous avons entendu un agent de l'OFB comparer nos agriculteurs à des trafiquants de drogue. Résumons donc : un fonctionnaire de l'Etat a ainsi insulté, sur une radio publique, ceux qui ne demandent qu'à vivre dignement en nourrissant le pays. Comment ne pas s'offusquer d'une telle situation ?

Voici comment sont employés les impôts faramineux prélevés sur le dos de ceux qui travaillent. C'est d'autant plus malheureux que les agriculteurs sont, en réalité, traités plus durement que les trafiquants de drogue ; et si le narcotrafic détruit notre pays, l'agriculture, elle, le nourrit. Cependant, en pleines négociations autour du budget 2025, ces insultes ouvriront les yeux du gouvernement sur la nature réelle de l'OFB : une coalition d'idéologues, qui entend vous empêcher de travailler et de vivre dignement. Nous espérons que se posera sérieusement la question de sa dissolution.

Pour rappel, le budget de l'OFB était de 659 millions d'euros en 2024. Cet argent ne serait-il pas mieux employé à soutenir le renouvellement des générations, la reconstitution des cheptels, l'investissement productif ? L'excellence de nos normes sanitaires est notre atout le plus précieux c'est d'ailleurs pour cela que nous nous sommes opposés au MERCOSUR tel qu'il existe aujourd'hui. Pour autant, le respect des normes ne doit pas passer par un contrôle humiliant pour les agriculteurs et coûteux pour le contribuable !

Derrière la question de la suppression de l'OFB se pose celle du choc de simplification dont notre agriculture a besoin. Ces dernières années, nous avons divisé par 2 la taille des formulaires FEADER et le nombre de critères, et nous avons dématérialisé tous les dossiers. Le délai de paiement des aides pour le bâtiment d'élevage est passé de 3 à 1 an. Et nous souhaiterions pouvoir faire plus, car nous connaissons vos attentes, mais nous sommes nous aussi entravés par la bureaucratie française et européenne.

Comme vous le savez, depuis 2016, nous avons fait du soutien à notre agriculture notre priorité, et nous avons porté ce message en paroles et en actes. Aussi, par la présente, nous souhaitons vous inviter à vous tourner vers notre Région pour bénéficier d'une aide juridique en cas de litige avec l'Office français de la biodiversité.

Par ailleurs, n'hésitez pas non plus à nous faire remonter toutes les situations ubuesques que vous rencontrez. Car, au-delà de l'OFB, nous savons que d'autres organismes et de trop nombreuses normes vous pénalisent quotidiennement.

Le renouveau dont notre pays a besoin passera par la reconnaissance du travail accompli, et de l'engagement exemplaire de nos agriculteurs.

Vous savez pouvoir compter sur notre soutien plein et entier, aujourd'hui dans la période difficile que vous traversez, comme nous vous avons toujours soutenu depuis 2016. Nous serions d'ailleurs ravis de vous accueillir, le 26 février prochain, pour notre traditionnelle soirée régionale organisée dans le cadre du Salon de l'Agriculture.

Vous adressant nos plus sincères salutations,



Fabrice PANNEKOUCKE
Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes



Laurent WAUQUIEZ
Conseiller Spécial de la Région Auvergne-Rhône-Alpes